



Universität Stuttgart

Historisches Institut

Mittlere Geschichte

Stuttgarter Mittelalter Werkstatt

Vortrag

7.12.2022, 19.15 Uhr (M 17.12)

Kulturräume, Schriftverkehr und Sprachgebrauch: Die multilinguale Korrespondenz der Margarethe von Savoyen (1420–1479)

Dr. Anja Thaller (Stuttgart)

Durch ‚internationale‘ Heiraten überschritten Fürstinnen nicht nur territoriale Grenzen, sondern überwandern auch Sprachbarrieren und mussten sich in neuen Kulturräumen zurechtfinden. Das Erlernen der Sprache der neuen Heimat war für die Verständigung und Integration am fremden Hof, die Alltagsbewältigung, das Seelenheil und nicht zuletzt für die Erschließung von Handlungsräumen wichtig.

Am Beispiel der Margarethe von Savoyen (1420–1479) wird ein Blick auf solche sprachlichen und kulturellen Aneignungsprozesse geworfen. Anhand ihrer mehrsprachigen Korrespondenz kann darüber hinaus die Frage nach dem Sprachgebrauch in der schriftlichen Kommunikation näher beleuchtet werden.

Der Vortrag findet in Präsenz statt und wird als Livestream per Webex übertragen. Zugriff auf den Webex-Beitrittslink: durch Direkt-Beitritt zum ILIAS-Kurs, Anmeldung über C@mpus oder Mail.

Gasthörer:innen sind herzlich willkommen!

Kontakt: 0711/685-83445; anja.thaller@hi.uni-stuttgart.de

https://www.hi.uni-stuttgart.de/mg/aktivitaeten/stuttgarter_mittelalterwerkstatt/